
第 四届 观塘区 议会  

第 二十 四次全 会会议 记录  

 

 

日期 :  2 0 15 年 9 月 2 9 日 (星期二 )  

时间 :  下午 2 时 3 0 分至 3 时正  

地点 :  九龙观塘观塘道 39 2 号创纪之 城 6 期 2 0 楼 0 5 -0 7 室  

  观塘民政事务处会议室  

 

主 席   

  

陈振彬 太平绅士 ,  G BS   

  

副 主席   

  

苏丽珍 太平绅士 ,  M H  

  

议 员   

  

陈俊杰先生  林亨利 太平绅士 ,  M H 

陈国华先生 ,  M H  吕东孩先生  

陈汶坚先生  马轶超先生  

陈华裕先生 ,  M H 麦富宁先生 ,  M H 

陈耀雄先生  颜汶羽先生  

张琪腾先生  柯创 盛先生 ,  M H 

张顺华先生  潘进源先生 ,  M H 

蔡泽鸿先生  潘任惠珍女士 ,  M H 

符碧珍女士  苏冠聪先生  

冯锦源先生  施能熊先生  

冯美云女士 ,  M H 谭肇卓先生  

何 启明先生  邓咏骏先生  

徐海山先生  谢淑珍女士  

洪锦铉先生  黄春平先生  

简铭东先生  黄 风先生 ,  M H 

郭必铮先生 ,  M H 黄启 明先生  

黎树濠 太平绅士 ,  BBS ,  M H 叶兴国 太平绅士 ,  M H 

林  峰先生 ,  M H 姚柏良先生  

刘定安先生   
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出席会议的政府部门 /机构代表  

   

罗莘桉 先生 ,  J P  观塘民政事务处观塘民 政事务专员   

余嘉敏女士  观塘民政事务处观塘民政事务助理专员 (1 )   

麦瑞禧先生  观塘民政事务处观塘民政事务助理专员 (2 )   

李雅丽高级 警司  香港警务处署理观塘区指挥官   

罗伟思 总警司  香港警务处秀茂坪区指挥官   

姚汉生 先生  香港警务处秀茂坪区 警民关系主任   

廖健威 先生  运输署高级运输主任 /观塘   

李树邦 先生  食物环境卫生署观塘区环境卫生总监   

陆子慧 先生  房屋署署理物业管理总 经理 (东九龙 )   

徐仕基先生  土木工程拓展署总工程师 /九 龙 1   

叶小明女士  社会福利署观塘区福利专员   

邓敏华 女士  康乐及文化事务署 总康乐事务经理 (九龙 )   

   

秘书    

   

李贤斌先生  观塘民政事务处高级行政主任 (区议会 )   

   

列 席者 :    

   

甘远清女士  观塘民政事务处高级联络主任 (1 )   

梁燕屏女士  观塘民政事务处高级联络主任 (2 )   

萧洁芝女士  观塘民政事务处高级行政主任 (地区管理 )   

高楚翘 先生  观塘民政事务处一级行政主任 (区议会 )   

   

 

主席欢迎所有与会人士出席会议。主席 表示，今次是本届最后一次全会

会议，祝愿议员事事顺利、继续在地区事务打拚，建设美好的观塘。  

 

议 项 I－ 观塘区 2015/16 年度核心部门工作计划半年度进度报告  

      (观 塘区 议会 文件 第 29 / 20 1 5 号 )  

 

2 .  大会备悉文件。  

 

3 .  张 顺 华 议 员 就 食 环 署 报 告 第 2 .7 段 「 为 观 塘 区 公 厕 提 供 厕 所 事 务 员 服

务 」， 查 询 当 局 预 期 服 务 水 平 为 何 ，以 及 日 后 的 服 务 水平 会 否 较 现 时 有 所提

升。  
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4 .  食物环境卫生署观塘区环境卫生总监 李树邦先生响应，该报告乃署方上

半年的工作进度报告，会列出署方所提供的各项服务，而提及的厕所事务员

并非新设职位，一如以往是外判洁净承办商的员工，担当厕所清洁工作和负

责替补厕所内的用品。  

 

 

议 项 I I－观塘及秀茂坪警区 2015 年度警政大纲半年进度报告  

      (观 塘区 议会 文件 第 30 / 20 1 5 号 )  

 

5 .  大会备悉文件。  

 

 

议 项 I I I－观塘区议会 2015/16 年度中期财政检讨  

       (观 塘区议 会文 件第 31 /2 015 号 )  

 

6 .   秘书介绍文件。  

 

7 .   大会通过有关文件。  

 

 

议 项 IV－ 地区小型工程事宜  

       (观 塘区议 会文 件第 32 /2 015 号 )  

 

8 .   秘书介绍文件。  

 

9 .   大会通过有关文件。  

 

(苏冠聪 议员及柯创盛议员于下午 2 时 3 5 分到场 。 )  

 

 

议 项 V－  通过上次会议记录  

 

1 0 .   大会通过上次会议记录 。  

 

 

议 项 VI－ 地区 管理 委员 会、各 委员会 及专 责小组 主席 报告  

(观 塘 区议 会文 件第 3 3 / 20 15 号 及 3 4 / 20 1 5 号 )  
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11 .   大会备悉有关文件。  

 

 

议 项 VI I－ 其他事项  

 

( 1 )  「 香港 马拉 松 2016」  

 

1 2 .   主席报告，「香港马拉松 20 16」将于 20 1 6 年 1 月 1 7 日 (星期日 )举行 。

「香港马拉松 2 016 筹办委员会」来函告知新安排的比赛路线建议，作为明

年马拉松、半马拉松及十公里赛事之赛道，大会就新赛道 没有意见 ，并 备悉

上述有关事项。  

 

( 2 )   海 岸清 洁 18 区巡回 展览  

 

1 3 .   主席 报告，为 加强 市民对 保持海 岸清 洁的意 识，海 岸清 洁跨部 门工作

小组 (下称“工作小组” )由九月十二日起在全港十八区巡回举行为期四个月

的「海岸清洁」展览 ，向市民介绍海上垃圾的来源和影响 ，以唤起大众一同

保 持香 港优美 的海岸 及丰 富的海 岸生态。「海岸 清洁 」巡 回展 览是「 全城清

洁 2 01 5＠家 是香港 」运 动的 其中一项 公众 教育 活动。 巡 回展 览的 内容包括

简介工作小组的工作和海上垃圾研究 结果、应对海上垃圾问题的改善措施、

海上垃圾对环境的影响，以及市民可帮助保持海岸清洁的方法。观塘区的展

览日期及地点如下：  

 

日期： 20 15 年 11 月 2 3 日 (星期一 )至 11 月 29 日 (星期日 )  

 

地点：观塘海滨花园  

 

由于这个活动十分有意义，主席促请议员呼吁街坊届时踊跃参与这个活动。 

 

( 3 )  联 合医 院扩建 工程期 间的 交通配 套等安 排  

 

1 4 .   苏丽 珍议员 关 注在 联合医 院扩建 工程 进行期 间，对 交通 、附近 环境的

影响和引起的噪音问题。她又建议院方积极与相关部门跟进议员在较早前地

区咨询会议上提出的建议和关注事项。关于环境保护方面，她表示就秀明道

公园 塔的建议，希望院方能予以跟进。  

 

1 5 .  主席补充，在较早前议员与联合医院的地区咨询会议上，议员曾全面地
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表 达 对 扩 建 工 程 的 不 同 意 见 ， 例 如 泥 头 车 出 入 时 应 避 免 泥 尘 污 染 附 近 环 境

(协 和 街一 带 )、设置 清 晰的 道路 指示牌 (例 如往 急症 室、 分 科诊 所等 )，建 议

院方能予以跟进及适时向议员报告。  

 

(会后备注 ︰秘书处已将议员的关注反映予联合医院，并要求院方若有任何

关于联合医院扩建工程进展报告，可通知秘书处，以便适时知会议员。 )  

 

( 4 )  铅 水 事 件 会 否 影 响 安 达 臣 道 公 屋 的 入 伙 日 期 及 交 通 安 排 ； 大 托 山 石 矿

场 的续 约事宜 ；巧明 街车 辆非法 上落客 /货 事宜  

 

1 6 .   张顺 华议员 指 出， 近日有 街坊表 示即 将 迁入 房屋署 安达 臣道的 公屋单

位。 他询问房屋署，最近的铅水事件会否影响有关公屋的入伙日期。   

 

1 7 .   房 屋 署 署 理 物 业 管 理 总 经 理 (东 九 龙 )陆 子 慧 先 生 表 示 ， 安 达 臣 道 公 屋

一些未符合规格的水管已重新安装，预计会在 20 1 5 年 1 2 月左右完工。   

 

1 8 .   刘定 安议员 查 询， 在安达 臣道的 公屋 入伙后 ，大托 山石 矿场地 盘爆石

活动产生的尘埃和噪音会否影响该村居民的日常生活。他又反对有关部门与

石矿场经营者再续约。   

 

1 9 .   土木工程拓展署 总工程师 /九龙 1 徐仕基先生 表示，他会反映议员的意

见予相关组别跟进。   

 

2 0 .   洪 锦 铉 议 员 建 议 运 输 署 早 日 规 划 安 达 臣 道 公 屋 入 伙 后 的 交 通 配 套 安

排，以减少对观塘市中心交通造成的压力。   

 

2 1 .   运输 署高级运 输主 任 廖建 威先生 表示 ，就安 达臣道 公共 房屋发 展区的

公共运输服务安排，包括新的专营巴士及专线小巴服务，已于本年第 二及第

三 季安排进行营办商的招标，并正进行遴选工作。拟办的专营巴士及专线小

巴路线预计可于 20 16 年第一季开始陆续投入服务，以配合安达臣道发展区

的入伙时间表。运输署会于上述遴选工作完成后，向观塘区议会提供安达臣

道公共房屋发展区的公共运输服务安排详情。    

 

2 2 .   主席呼吁观塘警区关注巧明 街经常有车辆非法上落客 /货 ，引致观塘市

中心道路严重挤塞的情况，并加派人手处理有关问题，令该处交通保持畅顺。 
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( 5 )   蓝 田港 铁站“ A”出 口扶 手电梯 大型维 修工 程  

 

2 3 .   姚 柏 良 议 员 指 出 ， 蓝 田 港 铁 站 “ A” 出 口 的 三 组 扶 手 电 梯 ， 因 现 正 进

行大型维修工程令其中一组电梯须暂停运作，现时只有一组上、一组落电梯

维持服务。他建议运输署考虑在区议会暂停运作期间，继续紧密监察相关维

修工程的进度，以确保能为居民提供足够的扶手电梯服务。  

 

2 4 .  他 又 建 议 署 方 考 虑 长 远 地 在 蓝 田 西 小 区 会 堂 侧 设 置 升 降 机 予 居 民 和 伤

健人士使用，以方便居民前往 鲤鱼门道，并全面检视蓝田区下 山行人连接系

统 (例如重修由平田邨往鲤鱼门道的行人路径等 )。  

 

(会 后 备 注 ︰ 政 府较 早 前 订 立 了 一 套客 观 、 公 平 及 具 透明 度 的 评 分 准 则 ，为

较早前所收到的 20 项兴建上坡地区自动扶梯连接系统和升降机系统的建议

进行评审，以决定为建议的工程项目进行初步技术可行性研究的优次。运输

署亦已向立法会交通事务委员会汇报。当时，政府的计划是分批为经评审后

排名最前的十项建议进行技术可行性研究，以及待该十项建议的推展上了轨

道后，再跟进排列其后的建议。   

 

在完成排名较高的建议之初步技术可行性研究后，路政署需要投入 更多的资

源进行所涉及工程的前期准备工作，因此运输署会 在排名较前的建议的推展

上了轨道后，再跟进其余排名较后的建议，并考虑其他公众人士的新建议。

就鲤鱼门道至启田道兴建上坡地区升降机系统的建议，运输署经已备悉。  

  

此外，路政署正于蓝田交通交汇处近汇景花园的行人天桥加建升降机。工程

完成后，有需要人士可利用升降机往上层行人天桥，再经汇景商场由港铁蓝

田站 A 出口进入港铁站 ，或使用港铁蓝田站 A 出口的扶手电梯来往启田道。)  

 

2 5 .  主席呼吁运输署积极跟进议员的意见。        

 

(谭肇卓议员及李树邦先生 于下午 2 时 4 0 分到场。简铭东议员及蔡泽鸿 议员

分别 于下午 2 时 42 分 及 2 时 50 分到场。 )  

 

 

 

议 项 VI II－ 下次 会议 日期  

 

2 6 .  主席表示，今次是本届区议会最后一次全会会议，感谢议员一直以来对

观塘小区的贡献，使居民有一个积极、有效率、和谐和服务到位的区议会。
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他祝愿议员事事顺利，在地区事务上并肩携手建设更美好的观塘小区。  

 

2 7 .  观塘民政事务专员 罗莘桉先生感谢各位议员在过去的日子通力合作、理

性务实。他又代表观塘民政处多谢各位议员同心合力服务街坊，特别是致力

推动小区重点项目、观塘游泳池启用、观塘游乐场落成，而东九文 化中心也

正 式立项 ，待立法会拨款后 ，建筑工程便可正式启动 。另外，联合医院扩建

工程也在进行中。他期望能在不同层面继续与各位议员合作。他代表民政处

祝各位议员工作顺利、万事如意，日后继续为小区努力。           

 

2 8 .  主席代表观塘区议会多谢政府各部门代表多年来与区议会合作无间，共

同为区内事务齐心协力，建设充满活力和服务型的观塘小区。  

 

2 9 .  主席宣告下次会议日期将会另行通知。 议事完毕，主席宣布散会。  

 

 

本会议记录于 20 15 年 12 月 1 7 日获得通过 。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

观 塘区 议会秘 书处  

2 0 15 年 10 月      


